



る う て る



2023年
3月
No.903

- 発行所■
日本福音ルーテル教会事務局広報室
〒 162-0842 東京都新宿区市谷砂原町1-1
電話 03-3260-8631
- ウェブサイト■ <https://jelc.or.jp/>
- E-mail ■ jelc@jelc.or.jp
- 発 行 人 ■ 李 明生 kohoc@jelc.or.jp
- 印 刷 人 ■ 精文堂印刷株式会社
- 定 価 ■ 1部 40 円（郵税を含む）
- 振替窓口 ■ <https://www.tokushinpo.com/tsp/01090-71734>

説教 「わたしが示す地に、祝福の源として」

日本福音ルーテル名古屋めぐみ教会・知多教会牧師 後藤由起

主はアブラムに言われた。／「あなたは生まれ故郷／父の家を離れて／わたしが示す地に行く

創世記12章1節



伊藤早奈

36

自分の健康のことや家族のことなど人によつて理由は様々です。教会へ行かれない辛さや寂しさの中、一枚のカードが教会から届きました。教会の牧師がみ言を書いてくださりその周りに所狭しと教会の方々のお名前が書

それゆえわたしの主なる御自ら／あなたたちにしるしを与える。／およとめが身ごもつて男の子を産み／その名をインマヌエルと呼ぶ。

イザヤ
14

一人おひとりの祈られる姿も伝わってきます。

「私がカードに名前を書くだけでやつてますけど、いんですか?」そう言うと、に彼女はニコニコしながら、「名前だけでも頂く方は嬉しいのよ。」何年も前に教会で交わした言葉を思い出しました。

自分の経験や変化する
状態などで同じ文章や言
葉が違う意味を伝えてく
れる時があります。それは
好きな本の言葉であつた
り歌の歌詞だつたりなん
となくかけられた言葉
だつたり。それら二言一言は
今あなたに生きて与えら
れています。例えあなたが
選んだと思つたとしても
神様からあなたへ与えら
れています。

トルコ・
シリアル雲巻

トルコ・
シリアル雲巻

被災者支援のための 緊急支援連帯献金のお願い

ルーテル連帯献金として、LWFを通じてトルコ・シリア震災被災者支援を行います。



2023年2月12日～
3月31日(第一次締切)

連帯献金の送付先
郵便振替:00190-7-71734
口座名:「(宗)日本福音ルーテル教会
「トルコ・シリア震災被災者
支援献金」とご明記ください。



議長室から 大柴 譲

2002年に譲ります。徳善先生は1954年に東大工学部、57年に驚宮のルーテル神学校を卒業後、59年JELCandler手、穏台教会での牧会と留学を経て64年専任教師、73年に教授に就任。

今年1月3日、徳善義和先生が90歳で天に召されました。1980年の神大編入以来、石居正己先生と徳善義和先生から私は実に多くのものを学ばせていただきました。奇しくも後にむさしの教会の牧師としてもお2人からバトンを受け継ぐことになります。

詳細なプロフィールは『ルター研究第8巻』(定)

「教会讃美歌 増補」解説

2002年の退官までの40年近く、ルターがよみがえったように生き生きと語られる先生の「徳善節」は大変有名でした。また、先生のエキュメニカルな領域での貢献も忘れることはできません。国際的にも国内的にも先生は常にカトリック・ルーテル・聖公会の共同

2002年には岩波新書で『マルティン・ルター』と題された改革者』を出版。幅広い貢献から2014年にはキリスト教功労者顕彰を受彰されました。

私は三つの忘れ難い逸話があります。神学生時代、未熟な私は先生から約束の重要性について

012年には岩波新書で『マルティン・ルター』と題された改革者』を出版。幅広い貢献から2014年にはキリスト教功労者顕彰を受彰されました。

私は三つの忘れ難い逸話があります。神学生時代、未熟な私は先生から約束の重要性について

012年には岩波新書で『マルティン・ルター』と題された改革者』を出版。幅広い貢献から2014年にはキリスト教功労者顕彰を受彰されました。

私は三つの忘れ難い逸話があります。神学生時代、未熟な私は先生から約束の重要性について

012年には岩波新書で『マルティン・ルター』と題された改革者』を出版。幅広い貢献から2014年にはキリスト教功労者顕彰を受彰されました。

私は三つの忘れ難い逸話があります。神学生時代、未熟な私は先生から約束の重要性について

012年には岩波新書で『マルティン・ルター』と題された改革者』を出版。幅広い貢献から2014年にはキリスト教功労者顕彰を受彰されました。

私は三つの忘れ難い逸話があります。神学生時代、未熟な私は先生から約束の重要性について

012年には岩波新書で『マルティン・ルター』と題された改革者』を出版。幅広い貢献から2014年にはキリスト教功労者顕彰を受彰されました。

私は三つの忘れ難い逸話があります。神学生時代、未熟な私は先生から約束の重要性について

012年には岩波新書で『マルティン・ルター』と題された改革者』を出版。幅広い貢献から2014年にはキリスト教功労者顕彰を受彰されました。

工キユメニカルな交わりから

(12) NCCドイツ語圏

教会関係委員会

李明生
(田園調布教会牧師)

「ドイツ語圏教会関係委員会」は日本キリスト教協議会(NCC-J)の「国際部門」の委員会の一つです。

当委員会は、日本とドイツ語圏の教会間交流を通して共通の関心事を見い出し、相互的な啓発、学びあいを進めるこ

東海教区青年会・外国人メンバークリスマス会

レリアナ・パルドシ

皆様、メリーカリスマス、神の平安が私たちの生活に常にありますように。

私はレリアナ・パルドシです。インドネシアから来ました。私は日本に働きに来た外国人インターンです。ちょうど3年前の2019年12月10日、初めて日本に来ました。夢のようでした。大学卒業後、日本に来るとは思つていなかつたのです。が、神様の御心で、日本で最初の仕事をすること

後、2016年の協議会にはスイスのプロテスタント教会からも代表者が参加することとなりました。ヨーロッパのドイツ語圏には、プロテスタンツ委員会が展開していることから、ドイツに限らず、イタリア、オランダ、スイス、ノルウェーなど、多くの国で活動しています。

当委員会は、日本とドイツ語圏の教会間交流を通じて、お互いの啓発、学びあいを進めることを目的としています。この「ドイツ語圏教会関係委員会」として出発するこの組織を形成したことを受け、日本側の委員会も1991年に再度、プロテstant教会も一つの「ドイツ語圏教会関係委員会」として出発することを目標としています。2017年より「ドイツ語圏教会関係委員会」と改称することとなりました。

当委員会の大きな役割の一つは、ドイツ国内の教区のユースサービスにも出会いました。このユースサービスを通じて、日本人と出会って多くのことを学びました。教区のユースサービスでは、日本人と一緒にクリスマスを祝う時、通常、聖歌隊と伝統的なスマスの伝統があつて、贈り物を交換します。また、渡邊先生が率いるユースサービスを通して、日本人と一緒に異なるクリスマスの伝統があつて、贈り物を交換しました。たのもこの場所でした。

たのもこの場所でした。また、渡邊先生が率いるユースサービスを通して、日本人と一緒に異なるクリスマスの伝統があつて、贈り物を交換しました。たのもこの場所でした。

私は、日本で育ちました。日本でもクリスマスを祝うことができたので、私は幸せでした。私は、日本でもクリスマスは単なるお祝いではありません。キリストが私たちのためには生まれたからです。2022年のクリスマスには多くの祈りと希望がありました。

神が私たちの人生の歩みと祈りを祝福し、神が最高の時に応えてくださることを願つて



東海教区青年会・外国人メンバークリスマス会にて（前列の向かって右端が筆者）

新任J3から

スレザク・ローラ

スレザク・ローラと申します。アメリカ人です。私はテキサス州ダラスの近くで生まれました。同じ場所で育ちました。が、大人になつてから住んだ場所は、日本が7ヵ所目です。祖父は外交官で、家族から異文化への理解と尊敬を教えられていきました。

私は九州学院高校のJ3です。ALTとして1年生を18クラス教えています。また、大江教会で毎週夕方の水曜日に英会話サークルの講



われています。
また日本とドイツ語圏のプロテstant教会間による定期協議会を開催しています。この協議会は、それぞれの教会の宣教の課題を共有し、協力関係について確認することを目的としています。

第7回協議会が東京にてスイスのプロテstant教会を交えて行われた後、2019年にはスイスのリューゲルおよびアーラウにて行われました。本来であれば2022年に次回の開催の予定でしたがコロナ禍で

延期となり、現在も協議中です。

なお2016年に宗教改革とディアコニアを中心として行われた協議会の講演等の記録は、「いま、宗教改革を生きる」(NCCドイツ語圏教会関係委員会編、いのものごとば社2019年)として書籍化されました。宗教改革の歴史とディアコニアの関係についての入門書的1冊となっています。皆様是非お読みください。

延期となり、現在も協議中です。

な

お2016年に宗

教改革とディアコニアを

主題として行われた協

議会の講演等の記録は、

「いま、宗教改革を生き

る」(NCCドイツ語

圏教会関係委員会編、い

のものごとば社

20の諸教派の集まりで

あるEvangelische Kirche in Deutschland (EKD)

のプロテstant教

会間による定期協議会を開催しています。この協議会は、それぞれの教会の宣教の課題を共有し、協力関係について確認することを目的としています。

第7回協議会が東京にてスイスのプロテstant教会を交えて行われた後、2019年にはスイスのリューゲルおよびアーラウにて行われました。本来であれば2022年に次回の開催の予定でしたがコロナ禍で

われています。

また日本とドイツ語

圏のプロテstant教

